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周一到周五，交警杨华民揽了一个活儿

“微博喊人起床”早点出门
“早起真好!公交车有座，开车加速度，骑车不急不忙又不挤”
他希望唤起1/3的上班族早起早出行
他说，郑州早高峰的交通拥堵将有效解决
这种方法是否可行？晚报新闻热线67659999欢迎发言

对不少上班族来说，每天最苦恼的莫过于早高峰期间的各种出行不便，这一
话题同样让交警们牵肠挂肚。

昨天5点48分，一直坚持“微播”交通状况的交警杨华民发出一条微博：早点
起来，顺畅自己！起床啦！缓解城市拥堵状况。

“如果微博能唤起郑州1/3的上班族早起，这1/3的人自觉错峰出行，郑州早
高峰的交通拥堵将有效解决！您愿意早起吗？您愿意错峰出行吗？”

杨华民在新浪发布几条微博，引发了大量博友的关注。
晚报记者 张玉东/文 周甬/图

杨华民发微博 周一至周五每天早上六点，君子之约
5点48分：早点起来，顺畅自己！起床啦！
6点41分：面对满眼绿色,我怎能无动于衷?
6点47分：早起真好!公交车有座，开车加速度，骑车不急不忙又不挤！锻炼身体，呼吸新鲜空气！郑州真美！
6点49分：花园路南北双向顺畅!花园路农业路口车少、人稀！大气!（注：杨华民到岗后开始微播交通状况）
6点57分：如果微博能唤起郑州1/3的上班族早起，这1/3的人自觉错峰出行，郑州早高峰的交通拥堵将有效解决！您愿意早起吗?您愿意错峰出行吗?
7点29分：7点半，花园路农业路口南北车流量大,可以通行!
7点59分：8点，花园路农业路口由北向南通行缓慢!其他三个方向顺畅!
8点28分：8点半，花园路农业路口四个方向顺畅!
9点48分：我用微博告诉大家路况信息，大家可以看微博出行！我用微博告诉大家停车信息，大家可以看微博停车！我用微博提示大家，大家可以看

微博安全驾驶！我用微博提倡大家错峰出行，大家可以微博避开高峰！那我就用微博叫醒大家：周一至周五每天早上六点，君子之约!

他的粉丝是这样说的 愿意……为了不堵车……不堵心
杨华民有1741个粉丝，对老杨的做法，他们的讨论很热烈。
7点，凌小淞：愿意，但是微博没有闹钟和叫醒功能，全凭个人生物钟。
7点07分，福到平安：我一贯坚持您的原则，错峰出行！
7点29分，张二占：愿意……为了不堵车……不堵心！
9点38分，糖豆甜豆糖：早起就会早到单位，早到单位就要早上班。请问，各个单位愿不愿意为了郑州交通，让早来的员工早下班？
10点38分，zztv王蒙：应该是个很有效的办法，但想让1/3的市民改变出行习惯，又谈何容易呢？

10名市民谈看法 早点出门，6人愿意尝试
昨天下午4点，对于杨华民的做法及建议，记者随机在农业路政七街口采访了10名市民，其中6人表示愿意尝试或正在尝试。

“我也玩微博，但没有关注杨华民，我知道他，回头加加他。只要能缓解郑州交通，我愿意尝试早起，早上班。”附近某金融单位的范女士说。
“我现在已经错开早高峰了，以前我都是开车，但现在天越来越热了，得减减肥，好多夏天的衣服都不能穿了，我一般6点半开始步行到单位了，一

点都不堵。”在经三路北段住着的刘先生说。
“我是肯定起不来，工作应酬喝酒特别多，对于早起根本是有心无力。”吴先生说。
“我经常熬夜上网，早上那会儿正是睡得最香的时间，如果不失眠倒是愿意尝试，生物钟从大学毕业到工作好几年都没有改过来。”参加工作不久

的张先生说。

杨华民告诉晚报记者 错峰出行，我想把自己的快乐分享给大家
昨天下午5点，在农业路花园路口，通过微博喊大家早起、早出行的岗长杨华民。

“堵车不仅是一种资源浪费，也是一种痛苦，更是一种心堵，不堵车就是一种快乐！”杨华民说，他每天早上6点半出门，到岗一般是6点50分到7
点之间，晚上一般8点半离开岗位，没有遇到过堵车，他想把自己的这种快乐分享给大家。

为什么会选择微博，能否唤起大家，可行性有多大？
“喊大家早起错高峰出行，是我对缓解郑州早高峰压力的一种想法，我会按约定‘喊’大家起床，至于大家起不起床还要靠他们自己，这仅仅是我

个人对出行习惯的一种倡导和建议。”杨华民说。
他说，微博受网友重视，数量增加快，粉丝群大都是关注郑州交通的媒体人！
第一，晚上十一二点大家还在微博上“织围脖”，早上五六点看到大家又开始“织围脖”，比如，他早上5点50分发一条“郑州你好”，能迅速得到网

友十几条评论，这足以证明网友对微博的重视。
第二，目前，他的粉丝量已经增加到1741名，如果这些粉丝率先支持、响应他的建议，至少会有几百辆车避开高峰时段出行。
第三，关注他的人以媒体行业最多，媒体强烈关注郑州交通，也特别爱护郑州的交通。

杨华民有个发现 已经有许多人错峰出行
“我在农业路花园路口长期值勤，发现每天早上8点至8点20分，机动车、非机动车流量最大，出行困难；早上7点30分，花园路农业路由北向南的

车已经出现了很大流量，说明一部分人已经为避开高峰期在错峰出行，但效果还不够明显。”杨华民说，目前上班时间大都集中在8点30分左右，就出
现了一个高峰期的交通拥堵。

“随着关注我微博人数的增加，我相信会有越来越多的人愿意错峰出行。”
杨华民决定，周一至周五早上6点开始，他用微博去唤起大家起床。

这种方法是否
可行？还有没有需
要完善的地方？早
点到单位做点什么
打发时间……

晚报新闻热线
67659999、 新 闻
QQ27255753、郑 州
晚报官方微博欢迎
发言。


